

# Pallium: паллиативная и хосписная помощь

## Pallium: palliative and hospice care

Российский научно-практический журнал

Выпускающий редактор номера

**Вагайцева Маргарита Валерьевна** - кандидат психологических наук, медицинский психолог СПб ГКУЗ «Хоспис № 1», Лахта, клинический психолог отделения реабилитации ФГБУ «НМИЦ онкологии им. Н.Н. Петрова» МЗ РФ, директор Ассоциации онкопсихологов Северо-Западного региона

### Вступительное слово

**Невзорова Д. В.**,  
главный редактор журнала, главный внештатный специалист по паллиативной помощи МЗ РФ.....3

### Методология

**Стивен Коннор**  
Психология в паллиативной помощи.....4

**Вагайцева М. В., Шкукина М. А., Сенчук Р. Б.**  
Экзистенциальный подход в работе медицинского психолога с человеком в ситуации паллиативного этапа заболевания.....8

**Вульфсон Е. Г., Москалев Э. В.**  
Возможности логотерапии в поддержке паллиативных пациентов.....16

**Пол Райсбах**  
Переосмысление психотерапии в паллиативной помощи: по ту сторону продуктивности и на пути к миру.....20

### Обзор практики

**Емельянов А. О., Антонов М. М., Карполенко А. Б., Алексеев В. В., Алексеева А. В.**  
Актуальность психотерапии в оказании паллиативной медицинской помощи онкологическим больным: опыт Хосписа № 2 в Санкт-Петербурге.....24

**Зотов П. Б., Невзорова Д. В.**  
Суицидальное поведение больных паллиативного этапа наблюдения. Часть I: клиника, распространенность, факторы риска.....30

**Гамзаева М. И., Гольдман О. Э., Токарев С. Г.**  
Психосоциальные потребности паллиативных пациентов и их близких: анализ обращений на горячие линии помощи пациентам.....38

**Ткаченко Г. А., Мусаев И. Э.**  
Психотерапия боли у онкологических больных.....49

### Психологическое сопровождение детей и их семей при оказании паллиативной медицинской помощи

**Богданова Е. И., Васильева Н. Г., Вагайцева М. В.**  
Опыт психологической реабилитации родителей, переживших утрату ребенка в связи с онкологическим заболеванием.....53

**Гаранина М. М., Термыева Е. А., Товпига В. Г.**  
Психолого-педагогическая поддержка семьи в ситуации тяжелой болезни ребенка. Опыт Детского хосписа Ленинградской области.....61

**Клишинина Н. В.**  
Психосоциальные барьеры и рекомендации по их преодолению при оказании паллиативной помощи подросткам и молодым взрослым с онкологическими/гематологическими заболеваниями.....65

**Инновационные технологии**  
Точечная дезинфекция в паллиативной помощи.....74

### Opening remarks

**Nevzorova D. V.,**  
editor-in-chief, Chief specialist on palliative care of the Ministry of Health of Russian Federation.....3

### Methodology

**Stephen R Connor, PhD LP**  
Psychology in Palliative Care.....4

**Vagaytseva M. V., Shchukina M. A., Senchuk R. B.**  
Existential approach in the work of a medical psychologist With a person in the situation of the palliative stage of the disease.....8

**Voulfson E. G., Moskalev E. V.**  
Logotherapy in supporting palliative patients.....16

**Paul Reisbach BA (hons.) MA**  
Reconsidering Psychotherapy for Palliative Care: Beyond Productivity and Toward Peace.....20

### Practice overview

**A. O. Emelyanov, M. M. Antonov, A. B. Karpolenko, V. V. Alekseev, A. V. Alekseeva**  
The relevance of psychotherapy in the provision of palliative treatment of cancer patients: the experience of Hospice No. 2 in St. Petersburg.....24

**Zotov P.B., Nevzorova D.V.**  
Suicidal behavior of palliative patients. Part I: clinic, prevalence, risk factors.....30

**Gamzaeva M. I., Goldman O. E., Tokarev S. G.**  
Psychosocial needs of palliative patients and their relatives: analysis of calls to patient hotlines.....38

**Tkachenko G. A., Musaev I. E.**  
Psychotherapy of pain in cancer patients.....49

### Psychological support for children and families in the provision of palliative care

**Bogdanova E. I., Vasileva N. G., Vagaytseva M. V.**  
Psychological rehabilitation of parents who have experienced the loss of a child due to cancer.....53

**Garanina M. M., Termyeva E. A., Tovpyga V. G.**  
Psychological and pedagogical support of a family in the situation of a seriously ill child. Experience of the Children's Hospice of the Leningrad Region.....61

**Klipinina N. V.**  
Psychosocial barriers and management recommendations for it in providing palliative care to adolescents and young people with oncological/hematological diseases .....65

**Innovative technologies**  
Spot disinfection in palliative care.....74